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ATA DA NONA REUNIÃO DA COMISSÃO DE PARTICIPAÇÃO POPUL
AR DA 

CAMÂRA DE MARIANA REALIZADA ATRAVÉS DE VIDEO COONFERÊNCI
A 

NO DIA VINTE E DOIS DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE E UM (22- 04-2021
). 

Ao vigésimo segundo dia do mês de abril de dois mil e vinte 
e um, na Câmara 

Municipal de Mariana, às dezesseis horas e treze minu
tos realizou-se a nona 

reunião da Comissão de Participação Popular (President
e: Manoel Douglas, Vice 

presidente Marcelo Macedo, Vogal: Pedro Ulisses). Foram convidados os 

representantes das Associações de moradores dos ba
irros Santa Clara e Vila 

Maquiné. Estiveram presentes: os vereadores José 
Antunes e Ricardo Miranda 

e os convidados do bairro Santa Clara, Jamil
 Sacramento; e do bairro Vila 

Maquiné, Carmem Oliveira e Elenice. ABERTURA: 
Em nome de Deus e de todo 

o povo marianense, havendo número regim
ental Manoel Douglas declarou 

aberta a reunião, posteriormente abriu votação 
para a ATA da oitava reunião 

desta Comissão que fora aprovada sem ressalva
s. Seguidamente agradeceu a 

presença de todos e perguntou a Ricardo Mirand
a se gostaria que os moradores, 

Carmem, da Elenice e do Jamil iniciassem fa
lando sobre os problemas por terem 

vindo a seu convite. Com a palavra Ricardo 
Miranda disse que gostaria de iniciar 

com a Elenice e a Carmem e que gostaria
 que o Dilson colocasse as imagens 

na tela. Assim sendo o vereador Manoe
l Douglas disse que Ricardo Miranda

 

tinha a liberdade para conduzir. Ricardo Mi
randa agradeceu pelo espaço e disse 

que quando o Dilson colocasse a foto 
iriam entender por qual motivo elas 

estavam ali hoje. Assim sendo, disse que
 a imagem que estava na tela foi uma 

coincidência ele ter presenciado por t
er ido tratar de outro assunto, disse q

ue a 

entrada da Vila Maquiné é uma área verd
e e que vive cheio de mato, e acabou 

se deparando com a cena de os próp
rios moradores estarem limpando e

sse 

terreno. Disse que quando se olha, 
aparentemente está limpo, mas que 

uma 

empresa foi paga para fazer a limpeza 
desse mato e que apenas tombou o ma

to 

e não fez a limpeza adequada do t
erreno e dessa forma a associação 

de 

moradores se reuniu para fazer esse trabal
ho. Além disso disse que nunca foi 

feito nada no terreno por ser uma área ve
rde e antiga e por isso nada melhor 

que os próprios moradores para estarem 
falando do assunto. Assim sendo 

passou a palavra para Elenice e Carmem moradoras do bairro Vila 
Maquiné. 

Com a palavra Elenice disse que esperav
a que essa reunião fosse proveitosa 

e 

que esperavam que surtisse algum p
roveito dela e que como O Ricardo disse 

estão a muito tempo abandonados e
 que na Vila Maquiné preferem fazer

 O 

trabalho e assim evitam pedir as coisas 
para os órgãos públicos devido à demora

 

para resolução e citou o exemplo do
 salão comunitário que aproveitaram 

a 

pandemia e reformaram por dentro por
que estava com infiltrações e que exis
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coisas que são difíceis deles fazerem. Disse que a limpeza desses lotes não é 

uma coisa tão difícil, mas que as vezes se tornam porque pedem, mas não 

concretiza, como foi o caso da capina que veio uma empresa e apenas tombou 

o mato e não capinou. Disse que foi um serviço de dez, quinze minutos e que 

dessa forma as mulheres se juntaram para capinar. Posteriormente disse que 

precisam de um pouco mais desse olhar do poder público para com eles, disse 

que anotaram algumas demandas que estavam precisando. Seguidamente disse 

que nessa área verde começaram a plantar e que a outra parte foi invadida 
e 

que iriam invadir também esse outro lado, mas que os moradores conseguir
am 

plantar alguma coisa e que conversaram com o Ricardo no dia a respeito
 de uma 

praça para enfeitar a entrada do bairro e que assim eles manteriam, porque
 eles 

cercaram e provavelmente iriam invadir o local. Posteriormente 
falou sobre as 

invasões e disse que na foto que foi mostrada dá para ver um mur
o € quê esse 

local foi invadido, que a prefeitura fez a uns anos atrás e doou a
quela parte que 

é uma área verde que pertence ao bairro e que é irregular. Além 
disso, disse que 

existem outras áreas com o mesmo problema de pessoas doan
do e que eles já 

se mobilizaram e que não irão permitir a doação de áreas verdes. Disse que 

inclusive na rua três existe uma área muito grande e que 
tinha uma placa da Vale 

no local e que a empresa retirou essa placa e era 
ela quem faziam a limpeza 

dessa área. Disse que retiraram essa placa essa sem
ana e que a mesma pessoa 

que invadiu o lote da rua dois, já esteve lá essa semana 
na rua três olhando essa 

área e dessa forma pediram para que olhassem 
isso com carinho e que não 

permitiriam a doação. Posteriormente Manoel Douglas 
questionou se essa área 

é da prefeitura. Em resposta Elenice disse que a ár
ea era da prefeitura. Manoel 

Douglas questionou em qual endereço fica. Elenice 
disse que o local da foto fica 

na rua dois de outubro no começo do bairro, entre 
a rua nove é à rua dois, um 

pouco acima do Recriavida. Assim sendo M
anoel Douglas solicitou que a 

Secretaria verificasse qual a empresa que é responsável por essa capina, qual 

o serviço contratado para estar encaminhando 
ao Executivo e solicitou também 

a medição e o valor pago do serviço solicitado. Posterio
rmente Elenice disse que 

anotaram algumas solicitações do bairro e que 
estavam precisando de lixeiras, 

container azul e que possuem apenas um baú que fica na rua oit
o, mas que está 

muito velho e que já está na hora de trocar. Dis
se que precisa colocar um no 

final da rua dois que possui dois lotes vagos e 
que o pessoal ainda insiste em 

jogar lixo. Disse que fizeram uma campanha e 
uma carta que fora entregue a 

todos os moradores. Disse que nessa carta 
colocaram o horário da coleta de 

lixo, assim como da coleta seletiva e pediram 
para não colocar entulho e que 

nesses dois lotes da rua dois está acontecendo 
bastante e por isso queriam essa 

caçamba. Seguidamente Ricardo Miranda di
sse que possuía outras fotos as 

quais tirou no local e que estavam à vontade 
para comentar. Dessa forma 
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Elenice disse que a foto era da rua dois e que possuíam dois locais que estavam 

com esse afundamento no asfalto e que pediam o reparo do local, disse também 

que gostariam de pedir para que ocorra fiscalização de trânsito porque existem 

duas pessoas que estão colocando caminhões enormes no local e que dessa 

forma o asfalto está cedendo. Além disso, disse que já aconteceram dois 

acidentes devido a esse buraco. Posteriormente Manoel Douglas disse que essa 

questão do asfalto já está sendo debatida a mais tempo e que gostaria que 
a 

Secretaria da Casa encaminhasse para o Executivo para analisar o tapa 
buraco 

na rua dois de outubro. Seguidamente Elenice disse que aproveitando o asfalto 

da rua cinco acredita que o SAAE mexeu no local e que boa parte do asfalto foi 

retirada e que precisa desse concerto no final da rua cinco. Assi
m sendo Manoel 

Douglas solicitou que encaminhassem juntamente esse pedido. 
Além disso disse 

que essa Comissão era aberta e que as associações 
poderiam enviar seus 

ofícios, estariam lendo e cobrando e que qualquer assunto 
fariam o convite para 

que as pessoas participassem. Seguidamente Elenice 
disse que já fez ofício e 

enviou sobre a praça que está com a lâmpadas queimadas 
e que ainda não 

conseguiu que fizessem a troca dessas lâmpadas. Manoel 
Douglas questionou 

qual o endereço e Elenice disse que na praça d
a quadra. Assim sendo pediu 

para que a Secretaria encaminhasse essa solicitação
. Posteriormente Elenice 

disse que a pista de caminhada possui iluminação 
até um certo ponto e que a 

noite o local fica muito escuro e que corre o risco de
 animal peçonhento no local 

e que gostariam de pedir se possívél a iluminação 
da pista até o final. Manoel 

Douglas questionou qual a rua e Elenice disse 
que rua nove de julho. Disse ainda 

que foi colocado na praça brinquedos para as 
crianças, mas que alguns 

brinquedos soltaram o parafuso e que eles encontr
aram o parafuso e guardaram 

disse que ficam com medo de que isso cause algué
m problema com as crianças 

e que se pudessem fazer a manutenção agra
deceriam. Manoel Douglas disse 

que estaria fazendo essa solicitação e que estava
m com esse problema no bairro 

Cabanas próximo a arena Badaró e que fizeram 
a solicitação e que inclusive a 

Defesa Civil esteve no local e interditou. Disse que estarão fazendo essa 

solicitação e questionou qual a localização. 
Elenice respondeu que na mesma 

praça da quadra. Dessa forma solicitou q
ue o pedido fosse encaminhado. 

Posteriormente Manoel Douglas passou a palavr
a para o Jamil Sacramento que 

disse que conversou com o Ricardo Miranda s
obre um problema de muito tempo 

e que falou sobre os problemas em relação a ág
ua porque até o momento o que 

vivem na comunidade Santa Clara não existe 
e que tem que abastecer quase 

todos os dias com caminhão pipa e que existem
 pessoas na comunidade que 

quando não tem água são obrigadas a ir para 
o fogão esquentar água e que nem 

no meio rural acontece isso mais e que essa 
questão do caminhão pipa não deve 

ser recorrente e que é lamentável uma comunidad
e daquele tamanho com falta 
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de água. Disse que conversou com O Alex qu
e estava no SAAE anteriormente e 

que trabalhou com ele, conversou com Ger
son Cunha que fez um documento 

em que oito famílias assinaram pedindo a 
solicitação de uma rede e nada 

resolveu. Disse que o pior de tudo é que o 
coordenador da água responsável 

pelo bairro Cabanas não ajuda e que pedem uma solicitação e tentam 

argumentar e que ele sempre fala que não d
á e que pelo que ele sabe, pelo que 

estudou, não sabendo se está certo ou não
, é que a cidade fornece nove metros 

de coluna d'água e que na sua rua, nem as
 fuas abaixo chegam água e que não 

está só em prol da sua rua, mas de toda
 a comunidade. Além disso destacou 

que cobranças são chatas e que cobrou d
o Pablo também quando era diretor do 

SAAE e que nada adiantou, disse que ma
ndou mensagem no Instragram e no 

Whatsapp para Juliano Duarte e que não
 obteve resposta, disse que conversou 

com Cristiano Vilas Boas e não teve 
resposta, que O vereador falou que iria 

ajudar no mandato dele e não resolveu 
o problema. Disse que conversou com 

o 

coordenador e que ele tinha falado so
bre a Avenida Conquista em que em 

um 

registro antigo a rede do Santa Clara 
foi feita pela 31 e que logo depois qu

e foi 

feita a rede, foi feito o asfalto e que alegaram que a rede foi feita pelos
 próprios 

moradores. Disse que estava lá antes d
esde quando começaram a fazer a rede

 

e que viu a rede sendo feita pela 3T,
 disse que até então a água chegava

 ao 

bairro e que depois que começou essa
 manobra pelo SAAE a água não cheg

a. 

Disse que a resposta que teve do SAAE
 é que seria instalado um poço artesia

no 

para alimentar toda Santa Clara e qu
e isso não acontece desde o ano pa

ssado. 

E no dia que o coordenador responsáve
l pela água do bairro Cabanas foi 

conversar com ele pessoalmente par
a trocar o registro, quando o pergunto

u ele 

foi hostil e levantou a voz e que ao levantar a voz,
 acabou levantando um pouco 

e nisso ele disse que iria denuncia-lo 
caso ele e os moradores abrissem a 

rua e 

que eles estão querendo apenas os 
seus direitos e que o direito é água 

e luz e 

que já vivem o problema de na Santa 
Clara não possuírem energia e que 

infelizmente se quisessem energia so
mente “gato” e que não é O certo e q

ue a 

rua é asfaltada, possui canalização de es
goto e água e que náo se tem o mínimo 

que é a energia e água, disse que a e
nergia ainda ia porque se consegue 

viver, 

mas que a água é difícil, haja vista que 
possuem mulheres grávidas no local e 

que possuem mulheres com criança
s e idosos e que duas, três vezes

 por 

semana precisam abastecer e que e
stá fora do contexto de existir, ainda 

mais 

um município que está fazendo muitas 
obras na cidade. Disse que quando os

 

vereadores e prefeitos precisaram de
 votos bateram na porta de todos e 

que 

agora quando os cidadãos dos bairro
s precisam não se consegue contar 

com 

eles e que isso é muito difícil, disse q
ue queria uma posição se poderiam o

lhar 

essas questões para eles e que não p
ossuem outra solução a não ser depend

er 

do órgão público e dos vereadores qu
e tem o pape), de fiscalizar e cobrar o
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prefeito e a secretaria. Seguidamente Manoel Douglas agradeceu a Jamil pela 

participação e disse que sabem como é o sentimento e que é morador do bairro 

e que a principal pauta da cidade são os locais que sofrem da falta de água, haja 

vista que água é vida e que Mariana possui uma arrecadação alta, disse ainda 

que Jamil foi feliz em falar que existem várias obras na cidade e que entra a 

questão da prioridade e que acha que água deveria ser prioridade por ser vida e 

saúde e que não irá dizer que água é de má qualidade e que não pode também 

falar dos caminhões pipas mas que o problema não é nem a qualidade mas a 

falta, que é uma cidade que arrecada um milhão e meio, um milhão e 

quatrocentos com a arrecadação dia, em torno de quarenta milhões e continua 

com essa falta da água e disse que como o Jamil disse não são executores de 

nada mas possuem o dever e o compromisso com a população de lutar para que 

acabe com esse problema que é a falta de água e que levaram essa questão no 

dia em que debateram com a Samarco, disse também que a questão da p
arte 

elétrica está sendo discutida na Casa, o REURB, para regularizar todos esses 

imóveis e que com certeza como o Jamil falou já possui asfalto e que a empresa 

3T prestou serviço e que então já existe serviço público sendo prestado no
 local 

e que não vê motivo para não acontecer. Disse que precisam 
lançar um plano 

habitacional para que isso acabe porque essa situação é r
uim até para os 

próprios moradores e que muita gente critica a questão das ocupações 

irregulares e que vê que não é o caminho certo nem para o morador
 que fica 

com dificuldade em energia, água e coleta de lixo e que acredita 
que muita gente 

optaria pelo certo se o poder público desse condições, mas
 que o que acontece 

é que o poder público é omisso e que não trabalha com 
o plano habitacional que 

dê condições para as pessoas que necessitam. Salientou 
que realmente acabam 

aparecendo pessoas para tirar aproveito da situação e 
que muitas vezes julgam 

aquelas pessoas que realmente precisam, que escutam 
muito isso que existem 

pessoas que invadem e que não precisam e que isso 
acontece muito nessas 

localidades. Dessa forma deveria haver um plano habitacional 
para cadastrar 

essas pessoas que necessitam e assim estar disponibilizando 
a condição para 

que essas pessoas tenham seus imóveis, seria possível 
impedir que essas 

irregularidades aconteçam porque dariam condições para 
aquelas pessoas 

cadastradas e que assim o poder púbico poderia ser mais
 enérgico, cobrando 

mais. Lembrando que a moradia é uma questão constitucional 
e a partir do 

momento que a pessoa não possui moradia adequada 
não estão garantindo isso, 

enfatizando os preços absurdos para se comprar um lote 
e uma casa. Salientou 

que Mariana hoje está com um problema muito grave 
de habitação e que 

acontece esses problemas que estão sendo relatados pel
o Jamil, não tem 

infraestrutura adequada e fica essa questão usando “gato” 
que é o que resta e 

disse que devem analisar isso com calma e que sabem 
que a pratica não é uma 

0” á 
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pratica regular mas que o poder publico e os vereadores devem lutar e dar 

conqições para que essas pessoas que precisam de moradia tenham e que os 

serviços essências não sejam dessa forma e que eram essas as palavras que 

ele gostaria de falar para o Jamil, que o poder público não tem poder de 

execução e que quem dera se eles pudesse executar e que a única coisa que 

podem fazer é propor, legislar e cobrar do poder Executivo e que isso não faltará 

nessa Casa. Com a palavra o vereador José Antunes cumprimentou os 

vereadores e disse que gostaria de parabenizar porque sempre vê esses 

vereadores juntos, cumprimentou a Carmem, Elenice e Jamil e parabenizou a 

Carmem pelo trabalho que vem desenvolvendo nesse bairro e que sirvam 
de 

exemplo para muitos porque estão vendo que elas não só cobram, 
fazem 

também e que queria deixar ali que o que precisarem estão à disposição. 

Seguidamente disse ao Jamil morador do bairro Santa Clara que es
tão ali para 

somar e ajudar e que devem cobrar mesmo e que se Deus 
quiser irão cobrar 

deles e que como o Manoel Douglas disse o vereador não faz, 
mas cobra e 

fiscaliza e que acredita que o prefeito irá atender as solicitações. 
Com a palavra 

o vereador Ricardo Miranda disse que gostaria de aproveitar 
e dizer que em 

relação a comissão, essas questões foram levantadas tanto pela 
associação dos 

bairros Santa Clara e Vila Maquiné e pediu que encaminhassem essas 

demandas para o seu gabinete para sejam cobradas 
o mais breve possível e 

disse que é contra caminhão pipa e que se colocassem 
uma carreira de tubo 

resolveria o problema da ligação e que as pessoas 
não sofreriam com a falta 

d'água, porque água tem e que o que falta é atenção 
e que é importante ressaltar 

o que o Manoel Douglas falou sobre ter uma política 
pública responsável. Disse 

que sabe que o fato das invasões não é correto 
mas que grande parte da 

população necessita de um espaço para construir 
e que eles precisam sentar 

para ver essa questão e que estará cobrando e 
insistindo. Disse que gosta de 

falar que pode ser que seja um vereador de um man
dato só, mas que não deixará 

virar seu mandato sem que essa questão da água 
esteja resolvida, disse que 

não será fácil mas que tem capacidade, água e dinheiro para isso. 

Posteriormente disse que trabalha com a causa ani
mal que é uma das questões 

que levanta, mas que essa questão da água é inadm
issível e que todas as vezes 

que precisassem contar com eles estariam a disposi
ção e que se passarem 

algum tempo as coisas não se resolverem poderiam 
entrar em contato que 

estariam insistindo e cobrando. Seguidamente Jamil 
agradeceu ao apoio do 

Ricardo Miranda, Manoel Douglas e Marcelo Macedo 
e disse que ficava feliz de 

eles estarem querendo ajudar a comunidade e que
 o sentimento que possuem 

hoje é o de abandono e que é complicado ficar em 
um bairro que está crescendo 

e não ter o mínimo que é água, disse que é difícil ficar econo
mizando para ter 

água e não ter, e que Mariana é uma cidade que possui mu/i? á
gua e que a
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forma como a água está sendo capitada que está errada e que acredita que 

deveriam resolver isso. Disse que antes estavam com projetos de captar água 

de passagem ou do próprio rio para melhorar essa questão, mas que nada é 

resolvido e que quem sofre é o pessoal da parte alta, do Santa Clara. 

Seguidamente Manoel Douglas disse que o sentimento não é fácil e que gostaria 

de fazer um convite ao Jamil para participar da reunião terça-feira as dezesseis 

horas e que estava fazendo esse convite porque quem estará participando é o 

diretor do SAAE para falar da caixa d'água do bairro Rosário e que caso ele 

pudesse participar seria bom para que pudessem estar encaminhando e também 

para que ele pudesse falar da situação do que ele tem planejado para o bairro. 

Porque como Ricardo Miranda disse água temos e que precisavam investir na 

captação disse que fez uma visita ao SAAE de ltabirito para buscar 

conhecimento e que com certeza o corpo diretor do SAAE deve ter algo para 

apresentar na terça feira. Posteriormente Dilson disse que as pessoas estavam 

entrando nas redes sociais e fazendo criticas a qualidade do asfalto que tem 
sido 

colocado em várias partes do Município. Seguidamente com a palavra 
Elenice 

disse que a respeito da captação da água que disseram, que na Vila Maquiné 
é 

um exemplo disse que tem muita água, mas que a caixa é a mesma de quando 

fundou o bairro e que se fizessem outra caixa abasteceria outras 
pessoas e quêe 

o que está faltando das autoridades é isso, querer resolver o pr
oblema porque 

água tem. Manoel Douglas agradeceu pelo relato e disse que é bo
m salientar 

que precisa se investir em captação e disse a Jamil que 
estarão lutando por 

essas questões e que se ouve desculpas, muitas vezes de 
que é área irregular, 

mas que não era para ter deixado acontecer e que já que aconteceu 
é obrigação 

do poder público buscar solução para todas essas famílias 
e planejar para que 

evite esse tipo de situação. E que sabem que se uma propo
sta de moradia lhes 

tivesse sido ofertada não estariam nessa situação, haja vista que hoje é 

impossível um assalariado comprar lotes em Mariana e 
que essa questão vem 

sendo levantada a muito tempo e que a qualidade habitacional 
está defasada 

em Mariana e que irão correr atrás e que não existe justificativa 
nenhuma para 

que o poder público não faça melhorias para o bairro Santa 
Clara. Seguidamente 

Jamil agradeceu e agradeceu pelo convite de terça-feira 
e disse que faria o 

possível para participar e que se possível mandassem o link como 
lhe mandaram 

e que para ele é uma demanda crucial mesmo sendo irregular e que ninguém 

escolheu morar lá e que até pessoas que possuem uma boa 
condição de vida 

não conseguem comprar o lote e construir ao mesmo tempo. 
Posteriormente 

Manoel Douglas solicitou que o Dilson fizesse a leitura das 
solicitações assim 

sendo disse que a Isabela Azevedo comentou “péssimo asfalto o 
que está sendo 

jogado nas ruas, que serviço mal feito” Natália Duarte “asfalto está ruim para 

todo lado heim, misericórdia!” Elisonia de Paula "Boa tarde, 
a rua Cachoeira do 

pfew o f 
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brumado também só cai água a noite e ainda sem pressão durante, durante o 
dia não cai um pingo olhe por nós pelo amor de Deus! Obrigada.” Seguidamente 
Manoel Douglas disse que ficava também a reclamação das pessoas na 

Comissão. Seguidamente com a palavra Marcelo Macedo cumprimentou Elenice 

e Carmem e disse que sabia da luta delas de tantos anos reivindicando do poder 

público as ações para que aconteçam. Disse que infelizmente enquanto 

vereador estavam ali para ouvir e para encaminhar as solicitações e que o bom 

seria se pudessem executar essas obras, mas que não tem o poder de execução 

, disse que essa Comissão abre espaço para todas as associações para estar 

vindo e trazendo as suas reivindicações e que isso é muito importante e que é 

uma inovação da Câmara, parabenizou o Jamil pelas suas colocações e disse 

que sabem da situação do bairro Santa Clara e que convivem com isso a mais 

tempo mas que nunca tem ações para o bairro que resolvam essas questões e 

que são uma série de questões trazidas para esta Casa e que a Câmara faz a 

solicitação e não acontece e disse que não podem perder a esperança de que 

dias melhores virão e que com certeza estarão lá para ajudar e que gostaria de 

dar uma sugestão de que todas essas solicitações não fossem encaminhadas 

para a prefeitura e que sugeria que fizessem uma convocação pela Comissão e 

que convidasse a associação de bairros do Vila Maquiné e também do 
Santa 

Clara para que viessem para ouvir o Secretário e cada um com sua pasta 
das 

reinvindicações que foram realizadas pelo Jamil, pela Carmem e Elenice para 

que possam vir e poder ouvir porque se fizessem via ofício receberiam 
apenas a 

resposta e que o que seria interessante é transformar tudo isso em uma 

convocação para todos os atores e assim que fizessem o convite 
a Elinice, a 

Carmem e ao Jamil para que venham ouvir o poder Executivo 
para ver o que 

eles poderão fazer e que aí sim estariam fazendo o papel que 
é a convocação 

pela Comissão e que iriam contar com as pessoas que tem o poder 
de decisão 

e que estariam chamando as pessoas da reunião de Comissão. Disse que 
dessa 

forma dariam retorno aos moradores, mas com as pessoas que podem executar 

o serviço e que acredita que eles querem uma resposta imediata e que 
a forma 

de obter uma resposta é exatamente essa. E que a questão é essa 
de saber 

ouvir morador e entender o sentimento do morador e que quem está vivendo 
são 

os moradores e que eles exercerão o seu papel enquanto legislador, fiscalizador 

exercendo a função que é dessa forma de fiscalizar. Salientando 
que é direito 

dos cidadãos que estão nessa reunião de reivindicar e cobrar 
e disse estar à 

disposição e que devem entender o sofrimento desses cidadãos 
que estão 

reivindicando e que sabem que a Elenice e Carmem são cobradas e que eles 

acham que a associação de bairro tem que dar solução para 
tudo. Disse que se 

não tiver essa parceria Associação, Câmara e Poder Público não 
irá funcionar. 

Posteriormente Manoel Douglas agradeceu a contribuição 
de Marcelo Macedo 

la 
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que sempre agrega com o seu conhecimento e que agradecia por de primeiro 

mandato ter lhe confiado ser o presidente da Comissão de Participação Popular 

e que tinha que elogiar o Marcelo que sempre é muito participativo e que as 

pessoas dizem que vereador com o tempo se acomoda e que ele fica admirado 

com o Marcelo que em toda reunião está presente e sempre muito participativo 

e agradeceu pela sugestão. Disse que para quem é de primeiro mandato 

aprende muito com o vereador Marcelo Macedo e que já podiam pensar para a 

próxima semana convocar os setores responsáveis por essas demandas para 

que deem as respostas e que isso é o que os vereadores aguardam, que é a 

resposta. Com a palavra Elenice disse que gostaria de agradecer a todos e 

agradecer ao Marcelo e disse que o que ele falou é fundamental e que eles da 

associação são muito cobrados como se tivessem o poder de fazer e que 
acha 

que eles entendem porque são cobrados por uma função que não é 
a suas. E 

disse que agradecia ao Marcelo pela sugestão e que achou a suge
stão dele 

muito boa e dizer para Manoel Douglas e Ricardo Miranda que o 
caminho deles 

é esse e mesmo sendo primeiro mandato que se continuem nesse caminho 
que 

é o de ouvir a população , haja vista que quem sabe os problemas da população 

é quem mora na comunidade e que não adiantava que eles 
ficassem sentados 

em suas cadeiras e não ouvissem, deu parabéns pela 
inciativa e disse que 

procuraria participar dessas reuniões. Posteriormente 
Manoel Douglas disse que 

poderiam cobrar e que o que fosse digitado no Faceboo
k seria lido pela 

comunicação e que sempre estarão cobrando e en
viando solicitações aos 

setores responsáveis. Seguidamente Jamil Sacramento 
disse que gostaria de 

agradecer aos vereadores pelo apoio e que esperavam 
que desse tudo certo. 

Com a palavra Elenice disse que esqueceu de dizer 
que enquanto estava na 

reunião deu uma saidinha para atender ao telefone e que
 era o Leonardo da APA 

que faz o serviço de limpeza urbana e que hoje ela já hav
ia ligado algumas vezes 

e que recebeu o retorno durante a reunião e que dis
se que a caçamba da rua 

oito irão trocar, mas que da rua dois ele não tem o poder 
de colocar. Disse que 

inclusive falou sobre a capina da rua dois que foi mal feita 
e que ele lhe falou que 

não foi a equipe dele que fez. Manoel Douglas agradeceu e disse que é muito 

bom saber que tiveram retorno durante a reunião 
e que independente do que 

falassem ali o importante era o resultado final. Com a palavra Dilson da 

comunicação disse que chegaram duas demandas 
que eram importantes serem 

lidas da Elenir Aparecida de Jesus "Gostaria de saber 
quando que vocês vão dar 

uma atenção a nós moradores do bairro novo Mor
ada do Sol Casinha da 

prefeitura que fizeram a metade de um asfalto que é s
ó dar uma chuva que alaga 

tudo e fica impossível de passar e até hoje não temos 
iluminação pública” 

Marlene Aparecida “lsso mesmo Marcelo e Preto 
tem continuar fiscalizando, 

peço encarecidamente para que vocês dê uma o
lhada pa/? nós da comunidade 
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de vargem, Pombal e demais regiões!” Seguidamente Manoel Douglas disse que 

estariam fiscalizando como Marcelo Macedo levantou e queria agradecer ao 

pessoal da Vargem que é um local que sempre foi muito esquecido e que está 

programando de em breve estar na Vargem para olhar o local e fazia convite a
os 

vereadores. Com a palavra Jamil Sacramento disse que era da Vargem e q
ue 

ficava feliz de que ele estivesse olhando por lá também. Manoel Dougl
as disse 

que poderiam ficar tranquilos que estariam fiscalizando todos os loc
ais que 

receberam denuncias e que achava pertinente estarem particip
ando nas redes 

sociais pois era a oportunidade e parabenizou o Dilson da comu
nicação de estar 

acompanhando as redes sociais e trazendo as solicitações 
importantes e que 

inclusive citou que colocaram asfalto lá, mas não tem ilu
minação. Disse que o 

pessoal reclama de área irregular, mas coloca asfalto 
no local e que não sabe 

qual o procedimento e que deve haver a fiscalização, m
as que já que colocaram 

asfalto porque não podem colocar iluminação e que 
precisam ficar atentos a essa 

demanda do asfalto e que não sabe se a reclamação 
é do asfalto mas que crê 

que o problema maior seja a iluminação e que esta
rão correndo atras dessas 

questões. Com a palavra Ricardo Miranda disse 
que o Marcelo Macedo pontuou 

muito bem e que como vereadores de primeiro mand
ato estão aprendendo com 

ele e que para não perderem tempo, quando surgirem as questões já 

convocarem as pessoas responsáveis e que 
essa demanda já seria interessante 

marcar com as pessoas capazes de resolver 
esse problema na próxima reunião 

e nas próximas ao surgir uma demanda já 
convocarem as pessoas certas para 

ouvir porque são eles que tem o poder na 
mão para resolver. Dessa forma, 

Ricardo Miranda agradeceu a Elenice pel
o carinho que tiveram ao recebe-lo e 

disse ao Jamil que poderia contar com 
O apoio dessa comissão que essa 

comissão é a voz do povo e que é muito feli
z de fazer parte dessa comissão e 

que eram o canal para ter acesso as pessoas q
ue executam. Disse que tem hora 

que é difícil chegar no vereador no Secretário 
de Obras, Secretário de Saúde e 

que essa comissão estava lá para isso, para
 estreitar e encurtar esse caminho. 

Com a palavra o vereador Marcelo Macedo qu
estionou se ficaria deliberada a 

convocação pela Comissão. Manoel Douglas 
disse que tinham uma reunião na 

terça-feira com o diretor do SAAE e que na ver
dade essa reunião foi um convite 

de ultima hora e que as reuniões estarão sendo 
comunicadas com antecedência 

para que em todas as reuniões tenham algum representante para estar 

respondendo as demandas da população 
e que poderiam ter certeza que 

encaminhariam essas demandas e fariam 
a convocação e que o responsável 

pelo setor faria o convite a Associação para pa
rticipar. Seguidamente Marcelo 

Macedo disse que daria mais uma sugestão 
que é a de verificar na semana que 

vem uma outra data para resolver a situação 
da Vila Maquiné e Santa Clara e 

sugeriu marcar uma reunião extraordinária 
especifiga para esse assunto para 

/0 óú é 
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resolverem isso e disse que estava vendo que as pessoas estavam 
se 

aproximando muito da Comissão de Participação Popular e que o 
intuito é esse, 

que querem que as pessoas participem e que não podem 
deixar virar uma bola 

de neve e não dar satisfação e disse a Elenice que estava de pa
rabéns porque 

tem que cobrar porque é assim que as coisas funcionam. E 
que já disse que eles 

devem sair das cadeiras e cobrar as associações mas que c
omo no momento 

não estão podendo fazer as reuniões presenciais, e que haverá um momento 

que poderão fazer, mas que era isso que havia sido acertado para e
ssa 

Comissão. Em relação a situação da Vargem disse que
 tiveram uma reunião 

muito polemica com a empresa VGX e que se coloca 
à disposição para estarem 

empenhados em resolver essa situação da Varg
em e cobrar e que sabem o 

quanto a comunidade está sofrida e a empresa impacta o local e que estará junto 

com os outros vereadores buscando soluções 
para a comunidade da Vargem e 

que sabe o quanto a comunidade tem sofr
ido pelos impactos gerados pela 

empresa. Com a palavra Jamil disse que ag
radecia ao apoio do Manoel 

Douglas, do Marcelo Macedo e do Ricardo 
Miranda e que veem que essa 

comissão é diferente e que eles são bastante 
participativos que querem resolver 

e que isso era importante e que acreditava 
que eles olhariam pelo bairro e 

também como falaram, olhariam pela V
argem porque à situação das estradas 

está precária e o que estão fazendo com
 as estradas é fora do comum e que s

e 

uma pessoa adoece não seria possível 
vir com o carro rápido e que carro baixo 

estava quase que inviável andar depende
ndo do clima que estivesse e que s

e 

tivesse uma chuvinha ficava difícil vir, 
somente carros altos conseguiam e qu

e 

vê que essa participação deles em tent
ar melhorar e ver juntamente com a 

empresa é muito importante e disse que fic
ava agradecido por estarem focados 

no bairro Santa Clara. Posteriormente 
Manoel Douglas disse que gostaria d

e 

fazer a solicitação com a sugestão do Marc
elo para que encaminhe o oficio para 

marcar uma reunião extraordinária. Dis
se que estava acompanhando e que 

no 

Morada do Sol existia um problema 
com asfalto em que as pessoas já v

êm 

cobrando a muito tempo, disse que estar
ão acompanhando e que fará uma visi

ta 

ao local e que esse é um dever deles, 
estar indo até ao local e verificando se 

o 

serviço está sendo feito da forma correta 
e que gostaria de deixar para esse 

morador que estarão presentes para 
fazer essa fiscalização no local e ver 

sê a 

obra foi executada da forma correta. Post
eriormente questionou ao Dilson quais 

eram as perguntas que chegaram, 
com à palavra Dilson disse Janna M

uller “E 

para o comércio o que OS vereadores 
tem a oferecer? Será que tem alguma 

coisa? Será que alguém vais e oferecer a 
ajudar os comerciantes?” Kátia Freitas 

“A estrada de Magalhães está precisando 
de roça, tem mato caindo dentro da 

estrada.” José Geraldo “Verdade a 
estrada de Vargem só passa 4x4” E

lenir 

Aparecida Jesus “O asfalto por que é 
só chover que a rua começa a se desfaz

er 
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. O prefeito interino falou que ia mandar a defesa sivil para olha mas só jogaram 

um monte de pedra fizeram um serviço porco com desculpa da palavra . Se 
começar a chover vamos ficar sem acesso a casinha da prefeitura no bairro 
Morada do Sol” Adriana Chieppe “Preto bairro Santa Clara está jogado, só 
buracos e buracos" Com a palavra Manoel Douglas disse que sobre os 
questionamento da Janna Muller foi um assunto muito debatido nessa Casa e 

que o vereador Marcelo participou muito desse debate e que estão aguardando 

o retorno da Secretaria de Desenvolvimento Econômico junto ao poder Executivo 

e que o vereador Marcelo sabe que fizeram essa cobrança e que inclusive 

ficaram de dar um retorno e que parece que até o momento não chegou esse 

retorno e que irão continuar cobrando e que sabem da importância do comércio 

e que é o maior empregador do pais e que com certeza continuaram cobrando 

do poder Executivo esse apoio e que sabem muitas vezes que o comercio está 

pagando o que não é deles e muitas empresas de grande porte estão tendo 

varias aglomerações e que recebe denuncias a todo o momento e que o 

comercio que funciona dentro das normas é o mais prejudicado e que poderia 

ter certeza que é um debate que eles sempre trabalham defendendo o comércio 

porque sabem da dificuldade do comerciante de trabalhar pensando no boleto 

de amanhã e que irão cobrar do Executivo o retorno o quanto antes. Em relação 

a capina em Magalhaes solicitou que a Secretaria da Casa encaminhasse essa 

solicitação. Posteriormente agradeceu a todos pela reunião produtiva. Com a 

palavra Ricardo Miranda disse que no dia seguinte teria seu requerimento e fez 

um convite para que possam participar da reunião e que o assunto era de que 

assim como hoje são fomentados pela mineração e que sabem, assim como o 

Marcelo diz que um dia a mineração irá acabar e que estava os convidando para 

a reunião para explorar a questão dos atrativos naturais que possuem na 
região. 

Seguidamente Jamil agradeceu por ter sido convidado para participar da reunião 

e que aguardava que as coisas dessem certo. Palavra Livre. 

ENCERRAMENTO: não havendo mais nada a tratar em nome de Deus e te 

todos os cidadãos marianenses Manoel Douglas encerrou a reunião as 

dezessete horas e quarenta minutos 


